## Introduction

Le problème du monde arabe

Ι

## La mutation culturelle

L'idée directrice des analyses recueillies dans ce volume est que la mutation culturelle constitue le moment actuel de l'histoire du monde arabe. Ce changement peut, suivant l'angle sous lesquel il est aperçu, être désigné comme développement, c'est-à-dire comme passage du sous-développement au développement, soit aussi comme modernisation ou acculturation. Dans tous les cas, on part d'un constat: le monde arabe est en retard de civilisation, du fait qu'il vit encore en référence aux valeurs d'un modèle socioculturel traditionnel. Ces valeurs qui constituent l'âme ou la substance d'une culture sont conservées dans le système de la religion. C'est pourquoi la structure mentale arabe se caractérise comme une mentalité religieuse, ou théologiste.